

LA Suprême Illusion

Monsieur, dit l'ouvrier, en tournant sa casquette entre ses doigts avec embarras, voici la chose... Ma petite est bien malade... Le médecin, qui sort d'chez vous, dit qu'elle est perdue et que ses heures sont comptées... Elle est modeste, aujourd'hui... et elle gâche largement sa vie... L'ouvrier essaya une larme qui glissait le long de son visage ridé, tandis que le jeune homme, d'un geste ennuyé, tirait son portefaishier. Mais l'autre, le voyant, s'arrêta.

Quand ils entrèrent dans la chambre de la petite, elle dormait paisiblement et sa respiration était si douce que, sur sa poitrine, le drap ne se soulevait même pas, tandis, qu'un blanc que lui, son visage amaigri semblait une figure de cire. Il s'assit près du lit et attendit qu'elle s'éveillât. Une quinte de toux, sèche et rude, la secoua bientôt. Elle ouvrit les yeux et l'aperçut. Alors, un rose léger monta à ses pommettes pâles.

CAUSERIE SCIENTIFIQUE POIGNEE DE MAIN En citoyens pratiques et pressés, nous tendons à simplifier les manifestations extérieures de nos sentiments. On ne peut nier pourtant que, dans nos démonstrations de respect ou d'affection, nous n'ayons le geste plus rare et plus réservé que nos aïeux. Je ne parle pas du temps où l'on se prosternerait, le front dans la poussière, et où l'on se baissait les pieds en témoignage de déférence ou d'amour.

Le pharmacien girondin n'ose pas demander que nous nous soumettions à ces préliminaires avant de nous tendre la main. Il se désolait dans les difficultés de tout ordre qui feraient obstacle à la mise en pratique de sa "politesse des mains nettes". Et il compte sur l'avenir pour réaliser son idéal.

Les Trahisons DE L'Instantané. Quand le prince Ferdinand de Bulgarie monta, l'autre jour, à cheval pour passer la revue de troupes françaises, il fallut qu'on l'aider à se mettre en selle: un léger accident depuis la veille entravait son adresse, car, à la chasse, il s'était froissé le nerf du pied. Alors qu'on lui présentait l'étrier et qu'on le soulevait, les photographes, qui le guettaient, braqués sur lui leurs appareils; il s'en aperçut et eut en lui l'honneur. D'un ton demi railleur et demi-courroucé, il ne put s'empêcher de dire: —Vraiment, il est peu agréable d'être représenté dans une telle position!

Et quelle beauté féminine résiste, sans jeu de mots — à de pareilles épreuves? — Il faut contester à la photographie de reproduire sincèrement la réalité: elle ne peut le faire. Tout peintre vous dira que l'Instantané fausse les lignes et la valeur des perspectives. Il altère, estompe ou décoloré les contours. Il ne traduit que la vérité mathématique d'un mouvement qui pour notre œil est simple et harmonieux, et qui sur le cliché apparaît gauche et saccadé. Et au gré des jeux de la lumière, au lieu de fixer l'expression vraie d'un visage et la forme de ses traits, il nous en donne souvent une idée maladroite.

DEPECHE Telegraphiques Le Japon menacé d'une révolution. Chicago, 11 novembre.—On mande de Washington, D. C., à la "Tribune": "D'après des avis parvenus ces jours derniers à Washington, le Japon serait menacé d'une révolution. "Le ministre Takahira considère ces rapports comme ridicules et dénués de fondement, mais dans d'autres milieux on est disposé à y ajouter foi.

CALEMBREDAINES

Entre ouvrières: —Quelle chaleur dans ce théâtre! J'en suis phoque. —Vous voulez dire: j'en suffoque! —Pardonnez-moi, monsieur Camus, je connais mal langue. C'est vrai qu'on dit: "Souffler comme un phoque!" Ben, alors, puisque la chaleur me fait souffler!

Les femmes en Turquie

Les idées féministes résu-ront-elles jamais à s'introduire chez les peuples d'Orient? Quand il se donne une soirée dans une maison turque, le maître reçoit ses invités dans un corps de bâtiment d'où l'élément féminin est soigneusement exclu, jusqu'aux servantes: de son côté, la dame accueille ses amies dans une autre aile du logis. Ces fêtes coûtent des sommes folles en dépitement de faste, en bombance et divertissements. Et elles n'ont même pas, pour égayer les convives, l'exquise harmonie d'un sourire, d'un regard ou d'une voix de femme! Pour avoir osé présenter ses filles à des étrangers de distinction, dans l'intimité familiale, Kiamil pacha fut appelé au palais et grossièrement tancé par le sultan. Le pacha, qui avait la tête près du bonnet, riposta: "Sire, mes filles sont à moi, et je vous le prouverai dès demain." En effet, au grand ébahissement des vieux Turcs, on vit Mlle Kiamil s'exhiber dans les rues de Péra, en toilette du plus pur parisianisme! Le scandale fut étonnant. Sans l'intervention des ambassadeurs anglais et russes, on ne sait pas ce qui serait arrivé. Toujours est-il que le pacha et les siens durent prendre le bateau et filer vers d'autres régions.

Les Chats ont fait leur Temps

On dresse au Brésil une sorte de serpent, la "gibola," à détruire les rats qui pullulent dans certaines contrées du pays. La gibola, qui se vend cinq ou six francs pièce sur les marchés de Janeiro, est un petit reptile qui atteint à peine le grosseur du bras. Tout le jour, cette bête inoffensive et paresseuse dort au pied de l'escahier de la maison, indifférente aux allées et venues des personnes de l'endroit. Mais, à l'entrée de la nuit, elle se met en chasse, glissant, se faufilant partout, se détendant comme un ressort à l'approche du rat, qu'elle saisi par la nuque, et dont elle broie la tête et les vertèbres cervicales. Cet ophidien s'attache très bien à la maison de son maître, et ce peut même que, si on l'éloigne de cette maison, il sait presque toujours en trouver le chemin. La gibola est employée déjà à bord des paquebots, où les rats pullulent aussi et apportent la peste.

La mort d'une Orchidée.

Je reçus un certain jour de Noël une orchidée admirable, ni fleur, ni bête, et cependant toutes les deux à la fois... Dans la splendeur de sa fulgurante parure elle me rappela ces grands éclairs lumineux que jette un feu avant de retomber dans l'ombre finale... Je la sentis en vie... avec cette douceur prenante, pénétrante que la vue de ceux dont la mort est prochaine vous fait seule ressentir... On les devine condamnés, et ils vous enveloppent de ce charme inconscient qui ne se défait pas, mais que l'on sent, parce qu'il est près de l'au-delà. Comme dirait Maeterlinck, ou à l'impression "qu'ils savent"... aussi la mélancolie de leur disparition est-elle surabondante de ce qu'ils sont irrémédiablement les vaincus de "La Destinée".

Arrivée d'un ambassadeur.

Washington, 11 novembre.—Senor Joaquín de Cassu, le nouvel ambassadeur mexicain dans ce pays-ci, est arrivé hier. Il a exprimé sa satisfaction d'être attaché à ce nouveau poste et a parlé en termes très reconnaissants de la réception cordiale qui lui avait été faite à St Louis où il s'était arrêté en se rendant à Washington. Au moment où il allait s'embarquer pour ce pays-ci il est tombé malade et il n'est pas encore complètement rétabli. Il pourra cependant prendre charge des affaires de l'ambassade et il s'est présenté aujourd'hui chez le secrétaire d'Etat Root, pour discuter avec lui le plan de sa première visite au président Roosevelt auquel il va présenter ses lettres de créance.

Grave maladie.

New York, 11 novembre.—Edna Wallace Hopper, l'actrice, est gravement malade dans ses appartements dans cette ville, d'une attaque d'appendicite. Mlle Hopper faisait partie de la troupe de David Belasco et remplissait un rôle dans "The Heart of Maryland". Les médecins se sont consultés hier soir et opérèrent probablement la malade.

A ODESSA.

Odessa, 11 novembre.—Toutes comparativement calme à Odessa quoique la nuit dernière on ait encore rapporté plusieurs actes de violence isolés.